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Отчет о работе Думы городского округа Самара  

в 2012 году 
 

 

I. Общие сведения 

 

35 депутатов Думы пятого созыва избраны 10 октября 2010 года по одно-

мандатным округам. В связи с избранием депутата Карпяка А.В. в Губернскую 

Думу в октябре 2012 года проведены довыборы по округу № 35 Куйбышевского 

района.  

В мае 2012 года досрочно сложила депутатские полномочия Ширнина Е.В., 

и в 2013 году предстоят довыборы в Промышленном районе.  

В настоящее время в городском парламенте 34 депутата (27 мужчин и 7 

женщин), представители политических партий: «Единая Россия» (27 депутатов), 

«Справедливая Россия» (1 депутат), КПРФ (1 депутат) и 5 беспартийных.  

В числе избранных – 2 депутата четырех созывов – Арсентьев С.Ю. и Ско-

беев Н.Л., 11 депутатов двух созывов – Аксенова Л.Н., Братчикова Т.К., Бескоро-

вайная С.В., Богданов С.В., Комаров О.И., Куцев М.П., Мастерков А.В., Федосее-

ва Л.С., Рогожников В.В., Сюсин В.А., Ягодкин В.К., и 21 депутат избран впер-

вые. 

При Думе городского округа Самара создана фракция «ЕДИНАЯ РОС-

СИЯ», в которой 27 депутатов единороссов и 2 – поддерживающих партию «Еди-

ная Россия».  

В 2012 году проведено 15 заседаний Думы и 13 заседаний Совета Думы.  

За отчетный период состоялось 120 заседаний комитетов Думы, 18 заседа-

ний Общественного Совета и 11 заседаний Общественного молодежного парла-

мента, 9 заседаний экспертной рабочей группы по общественной экспертизе, 16 

заседаний рабочей группы при комитете по развитию городской инфраструктуры 

и жилищно-коммунальному хозяйству, 3 заседания «Круглого стола» и 3 заседа-

ния Думских слушаний. 

При Председателе Думы с участием представителей Администрации город-

ского округа Самара состоялось 35 рабочих совещаний, рассмотрено 78 вопросов. 

В 2012 году присвоено звание Почетный гражданина Самары Рязанову Эль-

дару Александровичу – Народному артисту СССР, лауреату Государственных 

премий СССР и РСФСР, президенту Российской академии кинематографических 

искусств «НИКА», награждены Почетной грамотой Думы – 51 житель Самары, 

1743 человека и 2 организации Благодарственным Письмом Думы и 33 жителя 

http://www.assembly.spb.ru/manage/page?tid=633200129&nd=635500049
http://www.assembly.spb.ru/manage/page?tid=633200128&nd=635500563
http://www.assembly.spb.ru/manage/page?tid=633200128&nd=635505180
http://www.assembly.spb.ru/manage/page?tid=633200128&nd=635506466
http://www.assembly.spb.ru/manage/page?tid=633200218
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отмечены Благодарностью городского округа Самара за подписью Главы города и 

Председателя Думы.  

Основные вопросы Думы в 2012 году – контроль исполнения бюджета и по-

полнение его доходной части, жизнедеятельность города, градостроительная дея-

тельность, капитальный ремонт жилого фонда, благоустройство территории, ре-

монт дорог, развитие физической культуры и спорта, приведение нормативных 

правовых актов г.о. Самара в соответствие с действующим законодательством. 

Совместная работа депутатов и Администрации позволила сформировать 

социально-направленный бюджет и в течение года реализовать основные 

направления, обеспечить благоприятные условия для развития малого и среднего 

производственного бизнеса за счет направления из бюджета города средства 

более 3 млн. руб., что в 3 раза больше, чем в 2011 году.  

По итогам отчета Общероссийской общественной организации малого и 

среднего предпринимательства «Опора России» Самара заняла четвертое место в 

рейтинге городов России по общему качеству предпринимательского климата. 

В 2012 году с привлечением средств областного бюджета открыто более 5 

тысяч дополнительных мест в детсадах, альтернативными формами дошкольного 

образования охвачено более 12 тысяч детей.  

Проведен ремонт городских магистралей: ул. Солнечная, ул. Авроры, 

ул. Промышленности, ул. Ново-Вокзальная, а также капитальный ремонт моста 

по ул. Главной, который более 10 лет находился в аварийном состоянии, за счет 

средств городского и вышестоящих бюджетов на общую сумму свыше миллиарда 

рублей. В рамках целевой программы «Двор, в котором мы живем» 

отремонтированы 71 дворовая территория. С целью увеличения пропускной 

способности, улучшения технического и эксплуатационного состояния 

автомобильных дорог местного значения в городе в 2012 году принята 

долгосрочная целевая программа городского округа Самара «Модернизация и 

развитие автомобильных дорог общего пользования местного значения» на 2012 – 

2018 годы. 

В текущем году завершены первый этап комплексного благоустройства 

парка им. Гагарина, капитальный ремонт площади им. Кирова и фонтана у 

ДК «Современник», реконструкция Набережной реки Волга от ул. Венцека до 

ул. Некрасовской. Восстановлены и модернизированы более 10,5 тысяч 

светоточек, очищена береговая полоса левого берега реки Волги и правого берега 

в районе пристани «Зеленая Роща», затона «Грязный», «Верхнего пляжа» и 

островов Зелененький, Голодный, Коровий, Поджабный и рек Самара и Татьянка, 

увеличена общая площадь городских пляжей за счет организации новых зон 

рекреации (пляжей). Около 99 % индивидуальных домовладений охвачено 

централизованной системой сбора и вывоза отходов.  

За счет средств бюджета на строительство спортивных объектов, а также 

привлечения средств бизнес-структур в городе появились 32 новые 

универсальные спортивные площадки, в том числе в 2012 году – 18.  

Построены физкультурно-оздоровительные комплексы на территориях 

стадионов «Орбита» на ул. Ставропольской и «Маяк» в Юнгородке, размещены 
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во дворах 70 спортивных площадок. Организована работа 100 тренеров по месту 

жительства.  

Вопрос капитального ремонта жилищного фонда являлся одним из 

основных вопросов, находящихся на особом контроле депутатов. Из бюджета 

города на капитальный ремонт жилищного фонда направлено более 380 млн. 

рублей, что позволило отремонтировать 300 домов. Кроме того, в рамках 

программы содействия реформированию ЖКХ выполнен ремонт 17 домов на 

общую сумму 290,1 млн. рублей. 

По программе переселения из ветхого и аварийного жилья 22 человека 

получили квартиры в жилом комплексе «Крутые ключи», заключены 

муниципальные контракты на приобретение 53 квартир общей площадью 

2 223,91 кв. м для 141 человека, подготовлена документация для проведения 

аукционов и заключения муниципальных контрактов на приобретение у 

застройщиков 167 квартир, из них 10 – в пос. Волгарь. 

С целью реализации основных принципов Федерального закона и с целью 

информативной открытости и оперативности доступа к информации Думы рабо-

тает и постоянно обновляется официальный сайт, на котором размещаются реше-

ния Думы и Совета Думы, постановления комитетов, аналитические материалы, 

обзор законодательства, изучение мнения жителей и другие материалы, отра-

жающие деятельность Думы, выпускался информационный сборник «День за 

днем», в котором размещалась информация обо всех мероприятиях в Думе, о ра-

боте депутатов в округах, отзывы жителей. Решения Думы также размещались в 

Вестнике Думы и в справочно-правовых системах «Консультант» и «Гарант». 

 

 

II. Социально экономическое развитие города. 

Бюджетная и налоговая политика 

 

1. В отчетном периоде деятельность Думы, Главы города и Администрации 

направлена на обеспечение комплексного социально-экономического развития 

города, улучшения качества жизни горожан, развития гражданского общества как 

в среднесрочной перспективе, так и в долгосрочной.  

2012 год стал первым посткризисным годом, когда экономика города полу-

чила умеренно-оптимистический прогноз развития на ближайшие 3 года.  

Так, основными показателями
1
 благополучия можно считать снижение тем-

пов роста потребительских цен (4,8 % в 2012 г. против 8,1 % в 2011 г.) и числен-

ности безработных (-12 %), увеличение оборотов производства и торговли (+4 %), 

фонда оплаты труда (+17 %) и среднемесячной заработной платы на 1 занятого в 

экономике (+10 %), прибыли по экономике (+10,5 %), объема инвестиций за счет 

всех источников финансирования (+8,2 %), ввода в эксплуатацию жилых домов 

(+10 %), развитие малого и среднего предпринимательства (рост оборота малых 

предприятий – 65 %). Улучшение уровня жизни горожан можно также увидеть в 

уменьшении смертности и росте рождаемости, что в итоге приводит к постепен-
                                                           
1
 на основании оценочных данных по прогнозу социально-экономического развития г.о. Самара на 2013 год и пла-

новый период 2014 – 2015 гг. 
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ному росту численности постоянного населения (ежегодно +1000 – 2000 человек), 

при этом сокращается миграционный прирост населения. 

Учитывая эти результаты, Администрацией и Думой в 2013 году планиру-

ется продолжить реализацию активной государственной политики, направленной 

на улучшение инвестиционного климата, повышение конкурентоспособности, 

стимулирование модернизации экономики, а также на повышение эффективности 

расходов бюджета городского округа. 

Необходимость долгосрочного планирования социально-экономического 

развития города обусловила задачи Стратегического совета: обсуждение и одоб-

рение основных стратегических установок, и их дальнейшей корректировки, а 

также обсуждение и принятие ключевых решений, связанных с реализацией Стра-

тегии социально-экономического развития городского округа Самара на период 

до 2025 года. Организацию дискуссий взяла на себя Администрация города. 

В ходе разработки Стратегии проведено 5 публичных стратегических сес-

сий с участием более 150 экспертов из различных сфер деятельности и межсесси-

онные заседания 10-ти инициативных групп. Краткая версия Стратегии сформу-

лирована 28 июня 2012 г. на заседании Стратегического Совета под председатель-

ством Главы города Д.И. Азарова. В состав Совета входят и принимают активное 

участие в его работе депутаты Думы г.о. Самара (А.Б. Фетисов, С.А. Алехин, А.Н. 

Сачков, В.Н. Гришин). 

Для освещения процесса разработки стратегии в сети интернет действует 

сайт www.samara2025.ru.  

Планируется, что в 2013 году работа Администрации по выработке Страте-

гии будет завершена и представлена на рассмотрение депутатов Думы городского 

округа Самара. 

2. Бюджет является основным финансовым документом города и, по сути, 

обеспечивает функционирование муниципалитета, являясь инструментом реали-

зации среднесрочных задач, заложенных Стратегией развития города. 

Доходная часть бюджета города в 2012 г. формировалась как за счет собст-

венных доходов, которые в течение года увеличились на 40,2 млн. руб. и состави-

ли в итоге 13,4 млрд. руб., так и за счет средств вышестоящих бюджетов в сумме 

около 7 млрд. руб. В окончательном варианте плановые назначения по доходам 

бюджета городского округа Самара на 2012 год составляют 20,3 млрд. руб. За 11 

месяцев 2012 года фактически поступило 17,5 млрд. руб., что на 16 % больше, чем 

в аналогичном периоде 2011 года. 

Администрацией по рекомендации Думы ежегодно разрабатывается план 

мероприятий по увеличению доходной части бюджета, за исполнением которых 

осуществляется жесткий депутатский контроль: регулярно рассматриваются во-

просы о потенциальном увеличении доходов и контролируется эффективность 

проведения соответствующих мероприятий, проводятся заседания межведомст-

венной комиссии по налогам и сборам, отслеживается привлечение средств вы-

шестоящих бюджетов.  

Существенную роль в формировании доходов бюджета играет тесное со-

трудничество городской Думы и Главы города с Правительством Самарской об-

ласти, депутатами Самарской Губернской Думы, в части привлечения межбюд-

http://www.samara2025.ru/
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жетных трансфертов и увеличения объемов безвозмездных поступлений из выше-

стоящих бюджетов.  

Думе и Администрации предстоит серьезная работа по выработке меро-

приятий и совместному контролю за управлением муниципальной собственно-

стью, поскольку имеет место факт сокращения поступления неналоговых доходов 

примерно на 20 % по сравнению с 2011 г.  

Расходная часть бюджета в 2012 году претерпела структурные изменения, 

связанные с переходом на программно-целевое планирование и исполнение бюд-

жета.  

Так, если в начале года удельный вес целевых программ в общей сумме 

расходов бюджета составлял 9,2 %, то к концу года на финансирование 36 целе-

вых программ предусматривается 3,3 млрд. руб., что составляет более 14 % рас-

ходной части бюджета. Целевые программы имеют ярко выраженную социаль-

ную направленность и охватывают практически все сферы жизнедеятельности го-

рода. В течение всего года Думой давались рекомендации Администрации по уст-

ранению замечаний (неравномерность освоения и отвлечение средств, несвоевре-

менное приведение в соответствие с бюджетом) по исполнению целевых про-

грамм, которые неоднократно озвучивались на профильных комитетах. 

Кроме того, программный подход к формированию бюджета выражается в 

осуществлении бюджетных инвестиций (53 объекта), объемы которых постепенно 

увеличивается (2,6 млрд. руб. в 2012 году против 1,1 млрд. руб. в 2011 году). Но 

при этом перечень объектов неоднократно принципиально изменялся в течение 

года, что противоречит программному подходу к бюджетированию. В этой связи 

Думой в 2013 г. продолжатся работа по усовершенствованию нормативно-

правовой базы и всесторонний контроль инвестиций за счет бюджетных средств.  

В целом, бюджет города на 2012 год носит социально направленный харак-

тер. Так, удельный вес социально ориентированных расходов составляет 77 % 

(более 18 млрд. руб.) в общем объеме расходов бюджета.  

Окончательная общая сумма расходов города 2012 года составляет 

23,6 млрд. руб., из которых около 7 млрд. руб. – дотации, субсидии и субвенции 

из вышестоящих бюджетов. 

Перед Администрацией и депутатами Думы стоит задача решения следую-

щих вопросов по повышению эффективного исполнения бюджета: 

- совершенствование планирования (в целях недопущения отвлечения 
средств при очевидной невозможности освоения средств, некорректный прогноз 

средств на обслуживание муниципального долга, несоответствие целевых про-

грамм бюджетным назначениям), 

- своевременная организация процедуры проведения торгов, 
- увеличение доли программных расходов в целях достижения максималь-

ной прозрачности бюджета, 

- продолжение совместной работы по совершенствованию бюджетного 
процесса в городском округе Самара. 
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III. Нормотворческая деятельность 

 

Всего за 2012 год принято 112 решений Думы, из которых 69 носят ненор-

мативный характер, 43 – нормативный.  

В целом, нормативные правовые акты направлены на установление право-

отношений в сфере проведения торгов на право заключения договоров по уста-

новке и эксплуатации рекламных конструкций, размещения муниципального за-

каза, по использованию специализированного жилищного фонда, предоставления 

муниципального имущества отдельным категориям юридических лиц, закрепле-

ние норм федерального законодательства в Уставе, а также принятие других нор-

мативных правовых актов, устанавливающих правоотношения в сфере реализации 

вопросов местного значения. 

В целях реализации Генерального плана и стратегии устойчивого развития 

городского округа Самара утверждена Программа комплексного развития систем 

коммунальной инфраструктуры городского округа Самара на 2012 – 2025 годы, 

для повышения эффективности использования земельных участков и реализации 

прав и законных интересов физических и юридических лиц внесены изменения в 

Правила застройки и землепользования. Данные поправки имеют ярко выражен-

ную социальную направленность и, в первую очередь, направлены на удовлетво-

рение потребностей жителей городского округа Самара. 

В текущем году подготовлено более 11-ти обзоров федерального и област-

ного законодательства, по результатам которых в адрес органов государственной 

власти РФ (8 обращений) и Самарской области (5 обращений) направлены пред-

ложения и запросы по вопросам муниципальной службы, по реализации вопросов 

местного самоуправления, полномочий должностных лиц местного самоуправле-

ния, разъяснения трудового законодательства, уточнения сроков принятия подза-

конных нормативных актов в целях реализации законодательства, а также регули-

рования вопросов в сфере осуществления муниципального жилищного контроля. 

Проведен детальный анализ 56 Постановлений Администрации г.о. Самара 

на предмет соответствия их действующему законодательству, в том числе законо-

дательству о противодействии коррупции, в результате в 11 выявлены замечания, 

носящие коррупциогенные факторы. В настоящее время ведется переписка с Ад-

министрацией г.о. Самара по устранению выявленных замечаний.  

Подготовлено 11 обзоров федерального и областного законодательства в 

сфере бюджетных и налоговых отношений, 12 материалов с информацией об ис-

полнении консолидированного бюджета. Проведен детальный анализ 47 целевых 

программ, из них 37 действующих в 2012 г., 180 постановлений Администрации 

г.о. Самара в бюджетной сфере, по 35 выявлены замечания о несоответствии, ве-

дется переписка по их устранению. 

По результатам проведения 3 думских слушаний в 2012 году направлялись 

рекомендации в адрес Председателя Государственной Думы ФС РФ С.Е. Нарыш-

кина по проектам федеральных законов. 

В 2013 году запланировано принятие нормативных правовых актов в целях 

реализации законодательства по вопросам утверждения новых Правил землеполь-

зования и застройки, порядка правотворческой инициативы граждан, порядка из-
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менения назначения муниципального имущества в целях образования, воспита-

ния, развития и отдыха детей, корректировки отдельных положений Устава, Гене-

рального плана, положений о бюджетном устройстве и бюджетном процессе, о 

публичных слушаниях, о порядке предоставления земельных участков для строи-

тельства из земель, находящихся в муниципальной собственности, за плату, о по-

рядке предоставления земельных участков, не связанных со строительством.  

 

 

IV. Информационное сопровождение деятельности Думы  
 

В рамках муниципальных контрактов в 2012 году использованы наиболее 

востребованные и популярные форматы работы: сюжеты в информационных бло-

ках и выпусках телевизионных новостей, тематические программы и передачи в 

формате спик-шоу, размещение информации на популярных интернет-ресурсах с 

использованием современных возможностей сайтов, интерактивное общение с 

интернет-аудиторией, аналитические и репортажные материалы, интервью в пе-

чатных СМИ. Виды СМИ и доля их участия в освещении работы Думы в рамках 

муниципальных контрактов представлены на рисунке.  

 
Рис СМИ, освещающие деятельность Думы городского округа Самара 

 в рамках муниципальных контрактов 

 

В новостных блоках телекомпаний и на страницах печатных изданий в ре-

гулярном режиме информировали избирателей о работе Думы, о принятых реше-

ниях и инициативах, размещали комментарии и разъяснения по актуальным те-

мам посредством популярных и рейтинговых программ. Каждый сюжет и публи-

кация включали в себя комментарии депутатов и других участников мероприятий. 

Помимо репортажных материалов опубликованы развернутые интервью на акту-

альные темы.  

Всего за отчетный период о деятельности Думы в электронных СМИ вышло 

419 материалов, в печатных СМИ – 436, на сайтах и порталах – 170 новостных 

материалов и проведено 7 онлайн-конференций, в новостных передачах радио – 

216 сюжетов и в формате спик-шоу – 26 передач, на сайте Думы размещено 515 

32% 

19% 
35% 

14% 

Телевидение 

Радио 

Газеты 

Интернет 
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материалов, в том числе 47 еженедельных публикаций по итогам работы депута-

тов в округах. 

Взаимодействие с представителями средств массовой информации проис-

ходит и вне рамок муниципальных контрактов – на основе создаваемых Думой 

информационных поводов.  

Для повышения мотивации и интереса к работе представительного органа 

со стороны СМИ в 2012 году проведен творческий конкурс журналистских работ, 

посвященных деятельности Думы, две встречи депутатов и журналистов, специ-

альный семинар для представителей средств массовой информации, посвященный 

специфике работы Думы. 

 

 

V. Деятельность Думы 

 

Работа Думы носит многогранный характер и направлена на развитие граж-

данского общества, межпарламентское и международное сотрудничество, работу 

органов местного самоуправления и ТОС.  

Межпарламентское российское и международное сотрудничество Думы го-

родского округа Самара служит дополнительным позитивным импульсом в орга-

низации нормотворческого процесса. 

Для координации и обмена опытом Дума активно развивает контакты с Го-

сударственной Думой Федерального Собрания РФ, с Самарской Губернской Ду-

мой.  

В апреле 2012 года председатель Думы Фетисов А.Б. принял участие в ра-

боте заседания Центрального совета Всероссийского совета местного самоуправ-

ления, которое проходило в Государственной Думе Федерального Собрания Рос-

сийской Федерации.  

Депутаты приняли участие в 29 мероприятиях, проводимых Самарской Гу-

бернской Думой: заседание комитетов, парламентские слушания, круглые столы и 

семинары. 

Контакты Думы г.о. Самара с зарубежными партнерами поддерживаются 

посредством обмена официальными визитами и экономическими миссиями, осу-

ществления участия представителей Думы в международных выставках и фору-

мах, а также проведения культурно-образовательных акций.  

За отчетный период депутаты посетили Китайскую Народную Республику, 

Болгарию, Германию и приняли у себя делегации из Штутгарта и Питтсбурга 

(штат Пенсильвания, США) в целях обмена опытом и ознакомления с условиями 

ведения международного бизнеса в Самарской области и перспективами взаимо-

действия бизнеса с органами власти местного самоуправления. 

В рамках межрегионального сотрудничества председатель Думы встречался 

с полномочным представителем Президента РФ в Нижнем Новгороде. 

В Совет представительных органов Самарской области, в состав которого 

входит председатель Думы Фетисов А.Б., подготовлено и направлено 8 справок о 

деятельности депутатов по вопросам, включенным в повестку Совета представи-

тельных органов.  

http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D0%B5%D0%BD%D1%81%D0%B8%D0%BB%D1%8C%D0%B2%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D1%8F
http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A1%D0%A8%D0%90
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Депутаты приняли активное участие в 4-х Международных научных конфе-

ренциях и в 6-и Международных форумах. 

Для решения проблемы развития гражданского общества Думой и Админи-

страцией применяются разнообразные формы непосредственного осуществления 

населением местного самоуправления, что в свою очередь укрепляет связи депу-

татов с жителями и стимулирует гражданскую инициативу. 

В настоящее время в городском округе Самара зарегистрировано 74 ТОС, 

Позитивными примерами опыта по взаимодействию органов ТОС с депутатами 

Думы и Администрацией городского округа Самара может служить активное уча-

стие граждан в городских конкурсах «Двор, в котором мы живем», «Дом образцо-

вого содержания», в создании Советов многоквартирных домов, увеличение ко-

личества обращений граждан по благоустройству придомовой территории, увели-

чилось количество граждан участвующих в публичных слушаниях по вопросам 

градостроительства, в районах города по инициативе жильцов прошли собрания 

по смене управляющих компаний, которые не добросовестно выполняют свои 

обязательства, и совершенствованию внешнего облика города, проведению каче-

ственного ремонта жилого фонда. 

В конкурсе «Двор, в котором мы живем» приняли участие более 4 тысяч 

жителей, по вопросам изменения зоны «Воронежских озер», защиты рекреацион-

ных зон, сохранения парков и скверов количество участвующих в публичных 

слушаниях доходило до 800 человек. 

По инициативе жителей Думой проведены выездные мероприятия в пос. 

«Озерный» и в пос. «Крутые ключи», по результатам которых рассмотрены про-

блемы на рабочих совещаниях депутатов совместно с Администрацией и приняты 

меры по развитию социальной инфраструктуры. 

В связи с возросшей активностью граждан, обозначению ими четкой граж-

данской позиции по вопросам, волнующим городское сообщество, Думой ини-

циировано изучение общественного мнения на сайте www.gordumasamara.ru или 

гордумасамара.рф. В 2012 г. проводилось изучение общественного мнения по во-

просам – «О видах избирательной системы для проведения выборов депутатов 

Думы городского округа Самара 6 созыва», «Борьба с курением: достаточны ли 

меры?», «Бродячие животные: как решать проблему?» и «Управляющие компа-

нии: оцениваем качество работы». На сайт Думы поступило мнение более 2000 

граждан. 

Важное направление работы с гражданами – индивидуальная работа депу-

татов Думы с избирателями.  

В 2012 году к депутатам поступило более 10 тыс. обращений от жителей. В 

общественных приемных принято почти 5 тыс. избирателей. Для детального рас-

смотрения обращений граждан депутаты проводили выездные проверки. 

Депутаты Думы участвовали во всех общегородских мероприятиях, прово-

дили торжественные приемы представителей ветеранских объединений, узников 

фашистских концлагерей, выпускников специальных (коррекционных) образова-

тельных учреждений, детских домов и школ-интернатов для детей-сирот.  

Депутаты и аппарат Думы приняли участие в благотворительной акции 

«Елка желаний» и оказании помощи пострадавшим в Краснодарском крае. 

http://www.gordumasamara.ru/
http://www.assembly.spb.ru/manage/page?%20&nd=458266513
http://www.assembly.spb.ru/manage/page?%20&nd=458266513
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На протяжении отчетного периода депутаты постоянно оказывали спонсор-

скую помощь, организовывали поездки пожилых людей по историческим местам 

нашего края, посещения выставок, чаепития, активно участвовали в подготовке и 

проведении мероприятий, посвященных Дню защиты детей, организовывали по-

сещение Новогодних, сказочных представлений для детей из неблагополучных и 

социально незащищенных слоев населения, поздравляли с праздниками детей с 

ограниченными возможностями, оказывали помощь людям, оказавшимся в тяже-

лой жизненной ситуации. 

В средствах массовой информации регулярно освещалась деятельность Ду-

мы и работа депутатов. 

 

Организационно-правовая деятельность 

 

В 2012 году проведено 15 заседаний Думы и 13 заседаний Совета Думы. 

Сравнительный анализ с 2011 годом количества заседаний и рассмотренных на 

них вопросов приведен в Таблице. 

Таблица 

 

Из 112 решений, принятых на заседаниях Думы в 2012 году, 88 вопросов 

вынесено на рассмотрение Думы комитетами, 1 вопрос – Советом Думы, 

23 вопроса рассмотрены непосредственно на заседаниях Думы. 

Сводные данные в сравнении с 2011 годом о решениях Думы по предмету 

регулирования представлены на Рисунках 1.1 и 1.2; о решениях Думы по виду пра-

вового акта – на Рисунке 2. 

 

Мероприятия 

Количество 

I кв. II кв. III кв. IV кв. Итого 

2011 г. 2012 г. 2011 г. 2012 г. 2011 г. 2012 г. 2011 г. 2012 г. 2011 г. 2012 г. 

Заседания Совета Думы 2 3 3 3 1 4 3 3 9 13 

Решения Совета Думы 4 7 9 6 2 9 8 9 23 31 

Заседания Думы 3 4 3 4 4 3 5 4 15 15 

Решения Думы 23 23 34 34 30 28 34 27 121 112 

Протокольные поручения 2 4 1 4 3 0 3 6 9 14 



11 

 
Рисунок 1.1  Решения Думы по предмету регулирования в 2012 году 

 

 

Рисунок 1.2  Решения Думы по предмету регулирования в 2011 году 

Из Рисунков 1.1 и 1.2 видно, что в 2012 году, как и в 2011, приоритетными 

вопросами, рассмотренными на заседаниях Думы, оставались вопросы бюджета, 

налогов, экономической и инвестиционной политики и вопросы организации ме-

стного самоуправления; существенно увеличилась доля вопросов по градострои-

тельству и земельным отношениям. 
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На Рисунке 2 показано – в 2012 году из 112 решений Думы: 43 – нормо-

творческие правовые акты (НПА), 69 – правовые акты (ПА), а также количество 

внесенных НПА депутатским корпусом (9), Администрацией (32), прокуратурой 

(2); в 2011 году из 121 решения Думы: 55 – нормотворческие правовые акты 

(НПА), 66 – правовые акты (ПА), а также количество внесенных НПА депутат-

ским корпусом (25) и Администрацией (30). 

 

Работа комитетов Думы и общественных совещательных структур при Думе 

строится в соответствии с Примерным планом работы Думы, планами работы ко-

митетов, Общественного Совета и Общественного молодежного парламента.  

В 2012 году в соответствии с Примерным Планом работы Думы запланиро-

вано к рассмотрению 245 вопросов, из которых рассмотрены 210 вопросов или 

86 %. Из рассмотренных 186 вопросов или 84 % рассмотрены на заседаниях про-

фильных комитетов, 4 вопроса или 2 % непосредственно на заседании Думы, 7 

вопросов или 3 % на заседаниях Общественного Совета и Общественного моло-

дежного парламента при Думе, остальные в рамках заседания круглого стола, на 

думских слушаниях, на заседаниях рабочих групп при комитетах, на Межведом-

ственной комиссии по налогам и сборам городского округа Самара, на семинаре с 

помощниками депутатов, на заседаниях экспертной рабочей группы по общест-

венной экспертизе при Думе. По результатам переписки 17 вопросов сняты с кон-

троля, по 4 – приняты соответствующие Постановления Администрации, по 1 – 

внесены изменения в Закон Самарской области. По 12 вопросам переписка про-

должается. 
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В 2012 году состоялось 120 заседаний комитетов Думы, в том числе 2 совме-

стных и 12 выездных.  

Диаграмма 1 

Заседания комитетов Думы городского округа Самара 

 
 

На 120 заседаниях комитетов Думы рассмотрено 654 вопроса (210 вопросов 

или 32 % из Примерного Плана и 444 дополнительных вопроса или 68 %), из ко-

торых 232 или 35 % поставлены на контроль, 88 или 14 % вынесены на рассмот-

рение Думы. Для сравнения, в 2011 году состоялось 122 заседания комитетов, на 

которых рассмотрено 566 вопросов (173 вопроса или 30% из Примерного Плана и 

393 или 70 % дополнительных вопросов), из которых 71 или 12 % поставлены на 

контроль, 110 или 19 % вынесены на рассмотрение Думы. 
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Диаграмма 2 

Рассмотрение вопросов на комитетах Думы 

 
 

Из Диаграммы 2 следует, что больше всего вопросов 15,6 % или 102 от об-

щего количества рассмотрены на заседаниях комитета по образованию и науке и 

приняты соответствующие Постановления комитета.  

Самое большое количество вопросов 39 % или 34 вопроса, также как и в 

прошлом году, на заседания Думы вынесено комитетом по местному самоуправ-

лению. 

Члены комитета по обеспечению безопасности жизнедеятельности населе-

ния и рациональному природопользованию в 2012 году поставили на контроль 

исполнение наибольшего количества принятых за год Постановлений 61,6 % или 

45. 
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Диаграмма 3 

Контроль исполнения Постановлений комитетов Думы 

 

Всего на контроле комитетов Думы в отчетном периоде находились 256 По-

становлений (в 2011 году – 76), из которых 232 поставлены на контроль комите-

тов в 2012 году (в 2011 году – 71) и 24 вопроса, работа над которыми началась 

еще в 2011 году. 

Из Диаграммы 3 следует, что более 70 % находящихся на контроле комите-

тов вопросов решаются в течение года и около 30 % переходят на следующий год. 

Наиболее строгий контроль за исполнением Постановлений, поставленных на 

контроль, в комитете по местному самоуправлению – 91 % снят с контроля в от-

четном периоде.  

Диаграмма 4 

Работа с протокольными поручениями 
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За отчетный период на контроле находилось 299 протокольных поручений, 

из которых 111 принято на заседаниях комитетов Думы, 129 – на рабочих сове-

щаниях при Председателе Думы с участием представителей Администрации, 29 – 

на заседании рабочей группы при Комитете ЖКХ по рассмотрению предложений 

депутатов по вопросам жилищно-коммунального хозяйства, и 30 – перешедших с 

2011 года. 

Из Диаграммы 4 следует, что более 66 % протокольных поручений комите-

тов исполняются в течение года, остальные переходят на следующий год. Наибо-

лее строгий контроль за исполнением протокольных поручений в комитете по 

развитию городской инфраструктуры и жилищно-коммунальному хозяйству – 

90 % поручений сняты с контроля в отчетном периоде.  

 

5.1. Комитет по бюджету и налогам 
 

К основным направлениям деятельности комитета по бюджету и налогам 

относятся вопросы развития и совершенствования нормативных правовых актов 

Думы, регулирующих бюджетные и налоговые отношения; вопросы формирова-

ния, утверждения, исполнения бюджета городского округа и контроль за испол-

нением бюджета; вопросы исполнения целевых программ городского округа; во-

просы инвестиционной политики; вопросы установления, изменения и отмены 

местных налогов и сборов городского округа, установления налоговых льгот. 

За отчетный период проведено 14 заседаний комитета, на которых принято 

59 постановлений и 1 заседание Межведомственной комиссии по налогам и сбо-

рам городского округа Самара. Из 59 вопросов 21 направлен на рассмотрение Ду-

мы, в том числе вопросы изменения в бюджет, учитывающие учет средств выше-

стоящих бюджетов, корректировку собственных доходов с учетом их фактическо-

го поступления, перераспределение бюджетных ассигнований для реализации 

первоочередных предложений по дополнительному финансированию расходов на 

капитальный ремонт жилищного фонда и муниципальных образовательных учре-

ждений, отчеты об исполнении бюджета, изменения, касающиеся местных нало-

гов и сборов, также основные направления бюджетной и налоговой политики на 

2013 год. 

Одним из приоритетных направлений деятельности комитета является кон-

троль за реализацией основных направлений бюджетной и налоговой политики 

города. По рекомендации комитета Администрация ежегодно утверждает план 

мероприятий в целях наиболее полной мобилизации поступлений доходов в бюд-

жет за счет расширения налогооблагаемой базы, привлечения дополнительных 

налоговых и неналоговых доходов и повышения уровня их собираемости. Испол-

нение мероприятий плана находится на особом контроле комитета: регулярно 

рассматриваются вопросы о потенциальном увеличении доходов, контролируется 

эффективность проводимых мероприятий, отслеживается привлечение средств из 

вышестоящих бюджетов. 

Особое внимание депутаты уделяют вопросу о сокращении недоимки нало-

говых доходов бюджета, в том числе задолженности по налогу на доходы физиче-

ских лиц, по налогу на имущество физических лиц, по единому налогу на вменен-
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ный доход и земельный налог. Мероприятия по снижению недоимки продолжатся 

в 2013 году. 

Отдельно стоит отметить достаточно плодотворную совместную работу де-

путатов Думы и Администрации с депутатами Самарской Губернской Думы в 

части привлечения межбюджетных трансфертов и увеличения объемов безвоз-

мездных поступлений из вышестоящих бюджетов. В отчетном периоде в город-

ской бюджет поступило субсидий более 1,0 млрд. руб., привлечен бюджетный 

кредит – 1,3 млрд. руб., все это позволило реализовывать дорогостоящие проекты 

муниципалитета на условиях их софинансирования из областного и федерального 

бюджетов. 

Бюджет на 2012 год принят своевременно, в нем отражены основные на-

правления развития города, исполнение которых контролировались профильными 

комитетами. В целом городской бюджет имел социально выраженную направлен-

ность, поскольку удельный вес социально-ориентированных расходов составил 

77 % от общего объема расходов бюджета. 

Также необходимо отметить поэтапное включение расходов бюджета в це-

левые программы, что способствовало переходу к программно-целевому методу 

планирования расходов и формированию «программного бюджета». В 2012 году 

реализовывалось 36 целевых программ, удельный вес которых в общей сумме 

расходов бюджета вырос к концу года с 9,2 % до 14 % и составил 3,3 млрд. руб. В 

течение отчетного периода профильными комитетами контролировался ход ис-

полнения мероприятий программ, проводилась совместная с Администрацией ра-

бота по устранению замечаний депутатского корпуса (несвоевременное приведе-

ние в соответствие с бюджетом, неравномерность освоения средств). 

Обращения жителей и организаций по вопросам применения налоговых 

ставок и предоставления налоговых льгот по местным налогам рассмотрены на 

межведомственной комиссии, по итогам которой установлены льготы отдельным 

категориям граждан по уплате земельного налога с земельных участков, занятых 

хозяйственными кладовыми. Также на заседании межведомственной комиссии 

рассмотрены вопросы, касающиеся расчета доходов бюджета, получаемых в виде 

арендной платы за земельные участки и от сдачи в аренду имущества; расчета по-

ступлений земельного налога на 2012 год; расчета поступлений в 2012 году еди-

ного налога на вмененный доход. 

Среди основных планируемых направлений деятельности комитета на 2013 

год можно обозначить: всесторонний контроль за исполнением бюджета, активи-

зацию совместной с Администрацией работы по увеличению собственных дохо-

дов и привлечению средств вышестоящих бюджетов, анализ эффективности ис-

пользования бюджетный средств, а также вопросы: о потенциальном изменении 

доходной части бюджета в связи с изменениями налогового законодательства и 

введением патентной системы налогообложения, о мониторинге предоставления 

налоговых льгот, о возможности исполнения определенного в 2012 году перечня 

первоочередных предложений по учету в бюджете 2013 года дополнительного 

финансирования расходов при исполнении бюджета. 
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5.2. Комитет по экономике 
 

Основным направлением деятельности комитета по экономике является 

контроль за реализацией приоритетных направлений комплексного социально-

экономического развития городского округа; создания благоприятного экономи-

ческого климата для развития предпринимательства; создания условий для обес-

печения жителей городского округа услугами общественного питания, торговли и 

бытового обслуживания. 

В 2012 году состоялось 10 заседаний комитета и 1 выездное мероприятие, 

принято 57 постановлений.  

При активном участии депутатов второй год в виде рабочих и стратегиче-

ских семинаров и публичных стратегических сессий, а так же межсессионной ра-

боте 10-ти инициативных групп продолжается разработка стратегии социально-

экономического развития Самары на период до 2025 года. Для освещения этого 

процесса в сети интернет создан сайт www.samara2025.ru. В 2013 году стратегию 

представят депутатам. 

С целью определения эффективности деятельности предприятий и возмож-

ности (целесообразности) дальнейшей оптимизации структуры сети муниципаль-

ного сектора экономики комитетом рассматривались вопросы об итогах финансо-

во-хозяйственной деятельности муниципальных предприятий, анализировался пе-

речень качественных показателей отражающих эффективность их деятельности, 

по результатам рекомендаций в 2013 году Администрация скорректирует данный 

перечень. 

В результате совместной работы с Администрацией в рамках нормотворче-

ской деятельности Думы утвержден порядок осуществления контроля за деятель-

ностью автономных учреждений, а так же порядок составления, утверждения и 

установления показателей планов финансово-хозяйственной деятельности муни-

ципальных унитарных предприятий города и контроля за их исполнением. В сле-

дующем году работа по совершенствованию принятых НПА продолжится. 

По вопросу о целевом использовании муниципального имущества города, 

закрепленного за МП на праве хозяйственного ведения, депутаты рекомендовали 

Администрации разработать порядок осуществления контроля за использованием 

по назначению и сохранностью муниципального имущества. Данный порядок 

планируется утвердить в 2013 году. 

Важный вопрос, находящийся на контроле комитета, это освоение бюджет-

ных инвестиций в объекты капитального строительства муниципальной собствен-

ности города. Объем бюджетных инвестиций утвержден на сумму 2,6 млрд. руб-

лей по 53 объектам капитального строительства, по сравнению с 2011 годом объ-

ем бюджетных инвестиций увеличился в 2,4 раза. Депутаты из года в год отмеча-

ют низкие показатели освоения лимитов, в связи с чем контроль со стороны депу-

татского корпуса в 2013 году усилится.  

Депутаты постоянно уделяют внимание вопросам поддержки и обеспечения 

благоприятных условий для действующих производств, развитию малого и сред-

него предпринимательства, системе отбора и внедрения инноваций, работе биз-

нес-инкубатора.  

http://www.samara2025.ru/
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В целях поддержки и развития молодежного предпринимательства в Сама-

ре, популяризация опыта предпринимательской деятельности молодежи и форми-

рования благоприятного общественного мнения о предпринимательской деятель-

ности в 2012 году состоялся II Самарский городской конкурс бизнес-идей. В каж-

дой из пяти номинаций конкурса определены победители – Д.А. Кудинов «От-

крытие года/Быстрый старт», С.С. Буряшкин «Лучший инновационный проект», 

Д.В. Тройников «Лучшая команда», Р.А. Фаизов «Лучший проект по мнению зри-

телей», В.В. Шипилов «Лучший социально-значимый проект». Дума следит за 

дальнейшей судьбой каждого из проектов финалистов. Депутаты надеются, что 

прошедший во второй раз конкурс, стал традиционным мероприятием по под-

держке и стимулированию деятельности субъектов молодежного предпринима-

тельства городского округа Самара и в 2013 году привлечет еще большее количе-

ство желающих принять участие. 

К депутатам поступают многочисленные обращения граждан по вопросам 

самовольно установленных рекламных конструкций, размещенные вдоль дорог 

они порой создают серьезную опасность для автомобилистов, закрывая обзор. Все 

обращения рассматриваются комитетом и совместно с Администрацией прини-

маются меры по демонтажу, так за отчетный период демонтировано 1263 объекта, 

из них 108 щитов и 1155 афишных досок, подано 45 исков о демонтаже самоволь-

но установленных рекламных конструкций. 

Итогом совместной работы Администрации и депутатов Думы по вопросу 

организации и проведения сельскохозяйственных ярмарок стал список из 22 

востребованных жителями торговых площадок, которые использовались в 2012 

году для организации торговли сельскохозяйственной продукцией. Депутаты 

одобрили планы Администрации о внедрении идеи единообразного оформления 

торговых павильонов. 

 

5.3. Комитет по развитию городской инфраструктуры  

и жилищно-коммунальному хозяйству 
 

За отчетный период проведено 13 заседаний комитета, в том числе 2 выезд-

ных, принято 85 Постановлений, 29 протокольных поручений, 16 заседаний рабо-

чей группы при комитете, из них 3 выездных мероприятия. 

Основное направление деятельности комитета – контроль за реализацией 

приоритетных направлений бюджета города в 2012 году – капитального ремонта 

жилищного фонда, ремонта улично-дорожной сети, благоустройства и санитарно-

го содержания территории города. 

Одним из самых актуальных вопросов для жителей является капитальный 

ремонт жилищного фонда. Поддержав инициативу горожан, депутаты отстояли 

увеличение средств на капитальный ремонт жилищного фонда. Депутаты в тече-

ние года регулярно выходили на место, встречались с жителями, решали возник-

шие вопросы, контролировали ход выполнения и качество ремонтных работ. Учи-

тывая состояние жилищного фонда, подробно отмеченное в информационном 

сборнике Думы «Жилищный фонд. Состояние, содержание, развитие», а также 
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незначительный объем проведенного капитального ремонта вопрос остается на 

контроле комитета в 2013 году. 

Управление многоквартирным домом, создание Советов многоквартирных 

домов (далее МКД) являлся главным вопросом в 2012 году для депутатов и Ад-

министрации. В целях изучения проблемы и разъяснения жителям необходимости 

создания в домах Советов МКД в Думе проведено заседание «круглого стола» на 

данную тему. В настоящее время Советы МКД созданы в 98 % домов.  

Автомобильные дороги имеют огромное значение для города. Они связы-

вают обширную территорию, обеспечивая жизнедеятельность районов, опреде-

ляют возможности развития экономики. На данное приоритетное направление де-

путаты утвердили  в бюджете города около 600 млн. рублей и, в результате пло-

дотворной работы Думы и Администрации с депутатами Самарской Губернской 

Думы, привлечены средства из бюджета Самарской области в размере 450 млн. 

рублей, что позволило на данные средства отремонтировать основные городские 

магистрали: ул. Солнечная, ул. Авроры, ул. Промышленности, ул. Ново-

Вокзальная, а также мост по ул. Главной. Контроль за бюджетными расходами, 

объемами и качеством проведения работ депутаты совместно с жителями осуще-

ствляли в ходе выездных мероприятий комитета.  

По инициативе депутатов с целью увеличения пропускной способности, 

улучшения технического и эксплуатационного состояния автомобильных дорог в 

городе Администрацией принята долгосрочная целевая программа, предусматри-

вающая модернизацию автомобильных дорог общего пользования. В планах на 

последующие годы объекты, реконструкция которых имеет стратегическое значе-

ние: ул. Советской Армии от ул. Ново-Садовой до проспекта К. Маркса, ул. Ми-

чурина, ХХII Партсъезда, ул. Ташкентской, ул. Алма-Атинской, а также ремонт 

Заводского шоссе, ул. Промышленности, ул. Партизанской.  

Одним из приоритетных направлений, отраженных в бюджете, является 

благоустройство и санитарное состояние территории города, что позволило про-

вести благоустройство 71 дворовой территории в рамках программы «Двор, в ко-

тором мы живем», первый этап комплексного благоустройства парка имени Гага-

рина, первой очереди набережной реки Волга, территории площади им. Кирова, 

ремонт фонтана у ДК «Современник», восстановление и модернизацию более 10,5 

тысяч светоточек, а также разработать и принять Концепцию развития парков. 

Контроль выполнения работ во дворах осуществляли депутаты совместно с жите-

лями, следили за качеством ремонта внутриквартальных дорог, спилом аварийных 

и сухостойных деревьев, установкой малых архитектурных форм, санитарным со-

стоянием контейнерных площадок. В целях изучения общественного мнения про-

ект Концепции развития парков размещался на сайте Думы, активные и неравно-

душные к судьбе города жители высказывали свои предложения и замечания.  

Решена, наконец, многолетняя проблема закрепления содержания 

остановочных пунктов. Учет, составление реестра, содержание и модернизация 

остановочных пунктов закреплены за Департаментом транспорта. По инициативе 

депутатов проведена полная инвентаризация остановочных пунктов и павильонов 

ожидания и приняты рекомендации о разработке единообразного подхода к 
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оформлению остановочных павильонов. В данном направлении работа будет 

продолжена в 2013 году. 

Коллективные обращения жителей поселков Озерный и Крутые ключи по 

вопросам обеспечения благоприятных условий проживания рассматривались на 

заседаниях комитета и совместно с Администрацией города находили пути реше-

ния проблем, в том числе по улучшению транспортного обслуживания населения 

поселка Озерный, - увеличен интервал движения общественного транспорта, со-

единяющего поселок с городом, разработана целевая программа по комплексному 

развитию территории поселка, а решение вопросов в поселке Крутые Ключи за-

планировано на 2013 год.  

Многочисленные обращения жителей, поступающие в Думу, в том числе по 

вопросам сверхнормативного скопления мусора, несоответствия графикам вывоза 

отходов, тарифов на услуги, предоставляемые организациями коммунального 

комплекса, и другим вопросам развития города рассматривались на заседании 

рабочей группы. В результате совместно с Администрацией приняты конкретные 

меры для решения возникших проблем. 

 

5.4. Комитет по вопросам строительства,  

имущественным и земельным отношениям  
 

В отчетном периоде комитетом по вопросам строительства, имущественным 

и земельным отношениям Думы проведено 18 заседаний, принято 28 протоколь-

ных поручений и 82 Постановления. 

В 2012 году членами комитета уделялось большое внимание вопросам, ка-

сающимся решения жилищных проблем граждан, создания благоустроенного жи-

лищного фонда и сноса аварийных домов на территории города. В результате со-

вместной работы депутатов и Администрации в рамках реализации областных и 

целевых программ по переселению из аварийного жилищного фонда, 379 семей 

переехали в новые квартиры в поселке Озерный. Депутаты также не оставили без 

внимания обращения жителей, проживающих в ветхих домах с высокой степенью 

износа. Подобные обращения индивидуально рассматривались на заседаниях 

Межведомственной рабочей группы по контролю за переселением граждан из 

ветхого и аварийного жилищного фонда, созданной по инициативе комитета.  

В рамках реализации градостроительной политики на территории города, ко-

митетом подготовлены и вынесены на заседания Думы вопросы, касающиеся вне-

сения изменений в Генеральный план городского округа и Правила застройки и 

землепользования. Активная позиция горожан в вопросах сохранения рекреаци-

онных природных зон, «зеленых» территорий отдыха в черте города всегда нахо-

дила поддержку со стороны депутатского корпуса. Так, депутаты отстояли инте-

ресы горожан в сохранении территории, как зоны парков и бульваров, в границах 

улицы Стара-Загора и проспекта Кирова, поддержали коллективное обращение 

жителей поселка «Северный» Советского района и поселков «Красный Пахарь» и 

«Волгарь». Не остались без внимания депутатов и вопросы сохранения, как зоны 

отдыха, территорий парка «Воронежские озера» и парка имени 60-летия Совет-

ской власти.  
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В течение года депутаты неоднократно обсуждали на заседаниях комитета 

вопросы, касающиеся стимулирования развития жилищного строительства в Са-

маре, формирования доступных для населения и экономически обоснованных цен 

на жилье. По итогам 2012 года введено в эксплуатацию 905 тысяч квадратных 

метров жилья, что превышает показатели 2011 года на 22 %. Важно отметить, что 

введены в эксплуатацию шесть жилых объектов долевого строительства, которые 

являлись проблемными на протяжении долгих лет.  

В целях развития социальной, транспортной и коммунально-бытовой ин-

фраструктуры отдаленных районов, члены комитета осуществляли контроль за 

проектированием детских садов в поселках «Красный Пахарь», «Волгарь» и 

«Озерный», а также проектированием межквартальных дорог на территории дан-

ных микрорайонов.  

Также в отчетном периоде большое внимание уделялось исполнению гра-

фика работ по строительству объектов капитального строительства муниципаль-

ной собственности. Учитывая потребности жителей города, на постоянном кон-

троле депутатов находится проведение проектных работ и соблюдение сроков 

ввода в эксплуатацию инженерных сетей и сооружений к жилой застройке в 3-м 

мкр. Железнодорожного района, реконструкция Линдовской водопроводной на-

сосной станции и строительство водоводов в Куйбышевском районе. 

В рамках осуществления контроля за исполнением бюджета городского ок-

руга, депутаты анализировали предоставленные Департаментом строительства и 

архитектуры и Департаментом управления имуществом отчеты об исполнении 

доходов и расходов в 2012 году, а также информацию о проделанной работе по 

всем направлениям деятельности департаментов. Члены комитета акцентировали 

внимание на вопросах реализации Плана приватизации муниципального имуще-

ства, регистрации права собственности на муниципальное имущество и земель-

ные участки, с целью возможного увеличения доходной части бюджета от ис-

пользования данного имущества. 

Совместно с правовым управлением Думы и Администрацией города коми-

тетом проведена большая работа по приведению нормативно-правовых актов в 

соответствие с действующим законодательством по вопросам, относящимся к 

предметам ведения комитета: уточнен порядок принятия решений об условиях 

приватизации муниципального имущества; закреплены сроки и основания приня-

тия решений по специализированному жилищному фонду; установлен порядок 

списания безнадежной к взысканию задолженности; определены и разграничены 

полномочия органов местного самоуправления в сфере муниципального земель-

ного контроля.  

В течение года на заседаниях комитета неоднократно обсуждалась необхо-

димость модернизации сетей коммунальной инфраструктуры, повышения инве-

стиционной привлекательности и эффективности их использования. Итогом рабо-

ты в данном направлении стало утверждение Программы комплексного развития 

систем коммунальной инфраструктуры города. В дальнейшем планируется про-

должить работу над корректировкой данного документа. 

Из предоставленного отчета можно сделать вывод, что большинство на-

правлений работы комитета имеет постоянный характер, требующий регулярного 
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осуществления контроля за ходом реализации тех или иных мероприятий в сфе-

рах планирования застройки в городском округе, изменения градостроительных 

регламентов земельных участков, осуществления контроля за распоряжением му-

ниципальным имуществом и использованием земель городского округа, ликвида-

ции аварийного жилого фонда и развития жилищного строительства.  

 

5.5. Комитет по образованию и науке 
 

За отчетный период комитетом проведено 15 заседаний, из которых 5 вы-

ездных, принято 101 Постановление. В 2011 году: 17 заседаний, из них 7 выезд-

ных, принято 78 Постановлений. 

В течение всего года комитетом осуществлялась целенаправленная работа 

по улучшению ситуации в сфере деятельности образовательных учреждений, по 

решению проблем молодых семей, в том числе увеличению количества мест в 

дошкольных учреждениях. В результате открыто более 5,5 тысяч дополнительных 

мест в детсадах, в том числе в реконструированных с привлечением средств 

областного бюджета зданиях на пр. Карла Маркса и на улице Черемшанской, 

альтернативными формами дошкольного образования охвачено 12 405 детей – 

93,8 %, за счет частно-государственного партнерства – лицензированных 

билдинг-садов открыто более 1000 мест. В планах на 2013 год создание более 

5000 мест, в том числе за счет строительства пяти новых детсадов, реконструкции 

трех дошкольных учреждений, открытия построенного «Авиакором» детсада в 

Крутых Ключах на 350 мест.  

На постоянном контроле комитета вопросы проведения своевременного, ка-

чественного капитального ремонта 61 образовательного учреждения за счет 

средств всех источников, и в результате планомерной совместной работы депута-

тов, Администрации и жителей по решению проблем доступности получения об-

щего образования, в том числе равномерности размещения школ на территории 

города принята целевая программа, в рамках которой предусматривается строи-

тельство, реконструкция и капитальный ремонт объектов образования. 

Стратегическими целями и приоритетами социально-экономического разви-

тия города являются доступное и разнонаправленное дополнительное образование 

и осуществление мероприятий по работе с детьми и подростками.   

Контроль за организацией летнего оздоровительного отдыха и занятости де-

тей и подростков относится к наиболее значимым вопросам комитета. Члены ко-

митета, выезжая на место, оценивают условия пребывания детей; в результате по 

рекомендациям комитета принята целевая программа, которая направлена на соз-

дание в городе условий для организации отдыха и оздоровления детей, в том чис-

ле с ограниченными возможностями здоровья, и занимает особое место в системе 

профилактики правонарушений среди несовершеннолетних, начата работа по 

оформлению в муниципальную собственность территорий существующих и быв-

ших детских оздоровительных лагерей. Вопрос останется на контроле комитета и 

в следующем году. 

Для поисков путей решения острого для города вопроса дополнительного об-

разования детей в Думе проведено заседание «круглого стола» с участием жите-
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лей города и руководителей учреждений. Итогом стала целевая программа по раз-

витию системы дополнительного образования детей.   

Важнейшим средством формирования гражданского общества, объединяю-

щей силой, которая сможет вырастить поколение настоящих патриотов, любящих 

свою Родину не на словах, а на деле, является патриотическое воспитание млад-

ших школьников и подростков. При непосредственном участии депутатов в горо-

де принята целевая программа, которая направлена на решение проблем нефор-

мального образования и социализации детей и подростков, проведен фестиваль-

смотр мемориальных объектов образовательных учреждений Самары, посвящен-

ный 70-летию битвы под Москвой в Великой Отечественной войне. 

На жестком контроле членов комитета строительство и благоустройство 

спортивных площадок, приобретение современного спортивного оборудования 

для осуществления полноценного образовательного процесса в целях решения 

одной из приоритетных задач – развития детского спорта и формирования здоро-

вого образа жизни у школьников.  

В целях вовлечения школьников в систему мероприятий по выявлению и 

поддержке талантливых и одаренных детей и в рамках соглашения о сотрудниче-

стве между Думой, Департаментом образования и Самарской областной писа-

тельской организацией проведены городской поэтический чемпионат среди 

школьных команд, посвященный 1150-летию зарождения Российской государст-

венности и Году Российской истории и конкурс литературоведческих работ «О 

Волге нашей слово» к 125-летию со дня рождения поэта Александра Ширяевца, в 

которых приняли участие около 250 школьников. 

С перспективой развития кадрового потенциала городской системы образо-

вания, привлечения в образовательные учреждения молодых высококвалифици-

рованных специалистов, за счет муниципальной надбавки в 1,1 раза увеличена за-

работная плата воспитателей и младшего обслуживающего персонала и в 1,36 

раза медицинских работников дошкольных учреждений. 

 

5.6. Комитет по обеспечению безопасности 

жизнедеятельности населения 

и рациональному природопользованию  
 

Задачами и основными направлениями деятельности комитета являются 

контроль организации работы Администрации по предупреждению и ликвидации 

последствий чрезвычайных ситуаций, обеспечению первичных мер пожарной 

безопасности, организации мероприятий по охране окружающей среды. 

За отчетный период проведено 17 заседаний, в том числе 3 выездных и 3 – 

рабочих группы при комитете, принято 73 Постановления.  

Особое внимание со стороны депутатского корпуса уделялось 

мероприятиям по санитарному содержанию территорий города. В бюджете 

Самары только на мероприятия по очистке водоохранных зон рек в границах 

городского округа Самара депутаты заложили 18,4 млн. рублей. В результате 

очищена береговая полоса левого берега реки Волги и правого берега в районе 

пристани «Зеленая Роща», затона «Грязный», «Верхнего пляжа» и островов в 
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границе городского округа Самара Зелененький, Голодный, Коровий и 

Поджабный и рек Самара и Татьянка площадью 1138,6 тыс. м
2
. 

Для обеспечения жителей индивидуальных домовладений 

централизованной системой сбора и вывоза отходов в рамках бюджетного 

финансирования установлена 181 площадка (в том числе 111 бункерных 

площадок, 70 – контейнерных), обеспечен помешочный способ сбора отходов и с 

применением индивидуальных контейнеров. При слаженном взаимодействии 

депутатов и Администрации удалось охватить централизованной системой сбора 

23405 индивидуальных домовладений, что составляет 99,5 %, заключить 3001 

договор на вывоз мусора.  

Депутаты Думы совместно с Администрацией усилили работу в округах и в 

результате в отчетном периоде добились того, что 99 % хозяйствующих субъек-

тов, работающих на территории города, заключили соглашение о санитарном со-

держании прилегающей территории.  

На особом контроле комитета вопрос утилизации отходов. В 2012 году 

проходила опытную эксплуатацию первая в городе мусороперегрузочная станция 

с элементами сортировки. На следующий год запланирован ее запуск в 

промышленную эксплуатацию. Для обеспечения экологической безопасности на 

объектах потребительского рынка установлены 13 специальных контейнеров для 

сбора от населения энергосберегающих ламп со съемными емкостями-

накопителями. В планах закупить специальный экомобиль, который станет 

передвижным пунктом сбора «опасного мусора» – отработавших свой срок 

энергосберегающих лампочек и старых градусников.  

По инициативе депутатов Администрацией принята экологическая 

программа, основным направлением которой является защита водных объектов 

города, мониторинг состояния окружающей среды и создание шумовой карты.  

Для удобства, обеспечения доступности и безопасности летнего отдыха 

горожан в бюджете города депутаты предусмотрели средства на содержание 

городских пляжей в сумме 30,37 млн. рублей, что позволило достигнуть 

результатов по организации безопасности отдыха и благоустройства пляжа на 

Барбошиной поляне, организовать новую зону рекреации (пляж) на участке 

берега реки Волга в районе Загородного парка и общая площадь городских 

пляжей в настоящее время составляет 170274,8 м². 

Комитет инициировал вопрос создания в городе подразделений доброволь-

ной пожарной охраны и оказания поддержки в виде личного страхования добро-

вольным пожарным, привлекаемых к участию в тушении пожаров, проведении 

аварийно-спасательных работ, спасении людей и имущества при пожарах и оказа-

нии первой помощи пострадавшим, в результате рекомендаций депутатов Адми-

нистрацией утверждены соответствующие нормативные правовые акты. 

При непосредственном участии депутатов совместно с Администрацией и 

прокуратурой города проведено 45 выездных мероприятий в отношении 70 авто-

стоянок, по результатам которых 7 незаконных автопарковок ликвидированы, в 

отношении организаторов парковок за самовольное занятие земельных участков 

возбуждены административные дела. Работа в данном направлении продолжится 

в 2013 году. 
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При непосредственном взаимодействии с жителями и Администрацией ре-

шался вопрос о проведении аварийно-восстановительных работ в жилом доме 

№ 128 по ул. Ново-Вокзальной, в результате произведены усиление аварийных 

несущих ограждений дома, очистка фасада, восстановлены межпанельные швы, 

общедомовые системы электроснабжения, газоснабжения, отопления, водоснаб-

жения, канализации, вентиляции, выполнена замена поврежденного остекления в 

квартирах.   

Проблема бездомных животных – в первую очередь собак – стоит в Самаре 

очень остро и очень давно. В комитет поступают многочисленные обращения 

граждан – люди опасаются большого количества бездомных животных на улицах. 

По инициативе жителей, в целях поиска путей решения проблемы, при комитете 

создана рабочая группа, в состав которой вошли как защитники животных, так и 

сторонники жестких мер, и по результатам рабочей группы на мероприятия по 

отлову бродячих животных в бюджете выделено более 30 млн. рублей. Сокраще-

ние численности безнадзорных животных – задача всех крупных городов, а так 

как бездомные животные это проблема гуманизма человека и решить ее быстро 

вряд ли возможно, рабочая группа продолжит деятельность по поиску путей ре-

шения проблемы и в 2013 году.  

 

5.7. Контрольный комитет 
 

Главной задачей комитета является осуществление контрольной деятельно-

сти за соблюдением и защитой прав жителей городского округа Самара, исполне-

нием нормативных правовых актов Думы и Администрации городского округа 

Самара. 

За 2012 год проведено 7 заседаний комитета, 1 совместное выездное меро-

приятие, принято 66 Постановлений, что больше чем в 2011 году (4 заседания и 

24 Постановления). 

На постоянном контроле комитета находится вопрос противодействия кор-

рупции в городе. Благодаря совместной работе депутатов и Администрации в от-

четном периоде проведена модернизация страницы сайта Администрации, в ходе 

которой в разделе «Антикоррупционная политика» создан подраздел «Программа 

противодействия коррупции», где размещаются текущие отчеты и изменения, с 

которыми жители могут ознакомиться (http://www.citi.samara.ru/administration/959).  

К депутатам поступают многочисленные обращения жителей по вопросам 

организации торговли на территории города и, особенно, в сфере самовольно ус-

тановленных объектов потребительского рынка. В рамках осуществления контро-

ля за исполнением бюджета города по одному из основных направлений деятель-

ности – обеспечение безопасности и правопорядка, все обращения в обязательном 

порядке рассматриваются на комитете и совместно с Администрацией принима-

ются меры по демонтажу самовольно установленных объектов потребительского 

рынка, так в 2012 году снесено 1318 объектов. В качестве примеров положитель-

ного решения вопроса можно отметить площадь около ДК им. В.Я. Литвинова, 

откуда удалось убрать более 80 объектов торговли, большая часть которых были 

незаконными, и реконструированную очередь Набережной реки Волга, где коли-

http://www.citi.samara.ru/administration/959
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чество объектов общественного питания сократилось с 80 до 5 стационарных ка-

фе и 5 точек мелкорозничной торговли МП «Хлебосол», реализующих лишь про-

хладительные напитки, кондитерские изделия и мороженое. Работа депутатов со-

вместно с жителями в данном направлении продолжится и в 2013 году. 

По инициативе комитета принят муниципальный правовой акт, определяю-

щий количество торговых мест на сельскохозяйственном рынке (не менее чем в 

количестве пятидесяти процентов торговых мест от их общего количества) для 

осуществления деятельности по продаже товаров товаропроизводителями. 

Актуальным для горожан является вопрос раскрытия информации органи-

зациями, осуществляющими деятельность в сфере управления многоквартирными 

домами. Данный вопрос регулярно рассматривался на заседаниях комитета с уча-

стием жителей и руководителей управляющих организаций, на которых выраба-

тывались совместные решения возникающих проблем. 

Вопрос ужесточения мер за несоблюдение чистоты и порядка в городе Са-

мара  находится на особом контроле комитета. По инициативе депутатов в Прави-

ла благоустройства неоднократно вносились изменения и дополнения, работа ко-

митета в данном направлении продолжится в 2013 году. 

Члены комитета взяли под особый контроль соблюдение органами местного 

самоуправления Самары федерального законодательства об обеспечении доступа 

к информации об их деятельности, и в настоящее время требования законодатель-

ства в городском округе Самара выполнены в полном объеме. 

После проведенного анализа законодательства по вопросу поощрения зна-

ками отличия граждан, осуществляющих деятельность по проведению аварийно-

спасательных работ в целях поощрения за проявленные самоотверженность и ге-

роизм при предотвращении и ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций, 

аварий, катастроф и стихийных бедствий, члены комитета вышли с инициативой 

об установлении на территории городского округа Самара формы поощрения – 

Почетного знака «За заслуги в спасательных мероприятиях». Принять решение по 

данному вопросу планируется в 2013 году совместно с Администрацией города. 

 

5.8. Комитет по социальному развитию, культуре, 

молодежной политике, туризму, физической культуре и спорту 
 

В течение 2012 года Комитет по социальному развитию, культуре, моло-

дежной политике, туризму, физической культуре и спорту Думы городского окру-

га Самара осуществлял свою работу в соответствии с перспективным планом ра-

боты Думы и планом работы Комитета на 2012 год. 

За отчетный период комитетом проведено 8 заседаний, принято 58 Поста-

новлений. В 2011 году, по сравнению с 2012 годом, проведено 11 заседаний коми-

тета, принято 58 Постановлений. 

В 2012 году в результате рекомендаций комитета и обращения Думы город-

ского округа Самара с законодательной инициативой определены меры социаль-

ной поддержки для лиц, ставших круглыми сиротами в годы Великой Отечест-

венной войны. Самарской Губернской Думой принято Постановление № 53 от 
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25.04.12 г., которое предоставляет данной категории граждан получать дополни-

тельную социальную выплату к пенсии в размере 500 рублей. 

На особом контроле в течение 2012 года находился вопрос о порядке пре-

доставления социальных выплат на проведение ремонта индивидуальных жилых 

домов и жилых помещений в многоквартирных домах ветеранов. Под непосред-

ственным контролем комитета в 2012 году 231 ветеран получил социальную по-

мощь на общую сумму 11 931,2 тыс. рублей. Комитет и 2013 году планирует кон-

тролировать данное направление.  

На постоянном контроле комитета находится вопрос о мерах, предприни-

маемых Администрацией городского округа Самара, для получения субвенций на 

осуществление переданных государственных полномочий по обеспечению жилы-

ми помещениями отдельных категорий граждан. Постоянный мониторинг данно-

го направления позволяет следить за получением из вышестоящих бюджетов де-

нежных средств, распределенных городскому округу Самара.  

Одним из вопросов, которому комитет уделил внимание, это оказание под-

держки социально ориентированным некоммерческим организациям на террито-

рии города. В целях организации работы в городе по реализации федерального за-

конодательства Думой городского округа Самара утверждены ряд нормативных 

правовых актов, регламентирующих деятельность НКО. Также по инициативе 

членов комитета создана комиссия при Администрации городского округа Самара 

по формированию реестра социально ориентированных некоммерческих органи-

заций, в состав которой вошли представители Думы, Общественного совета и 

Общественного молодежного парламента при Думе, представители Администра-

ции городского округа Самара и общественные объединения.  

В целях создания условий для укрепления здоровья жителей путем развития 

инфраструктуры физической культуры и спорта, популяризации массового спорта 

на контроле комитета стоят вопросы инвентаризации, передачи в муниципальную 

собственность, ремонта и восстановления спортивных сооружений города. По ре-

комендации членов комитета, в целях проведения инвентаризации и формирова-

ния единой базы спортивных сооружений Администрацией городского округа 

Самара проведен мониторинг спортивных объектов с определением технических 

характеристик, создания учетных карточек и электронной схемы дислокации дан-

ных спортивных объектов.  

Комитетом в 2012 году впервые поднят вопрос развития адаптивного спорта 

для детей и подростков с ограниченными возможностями здоровья в городском 

округе Самара. Проблема доступности спортивных учреждений для инвалидов 

города является одной из самых важных. На сегодняшний день существует только 

один спортивный объект, оборудованный пандусами и специализированным 

спортивным залом – это МОУ ДОД детско-юношеский центр «Олимп». Комитет в 

течение всего года неоднократно обращал внимание Администрации учитывать 

при строительстве спортивных объектов и социально значимых учреждений дос-

тупность для граждан с ограниченными возможностями здоровья. 

Спорт является одним из приоритетных направлений работы депутатов Ду-

мы. В результате неоднократного обсуждения депутатами Думы мероприятий це-

левой программы «Развитие физической культуры и спорта в городском округе 
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Самара» на 2011 – 2015 годы по комплексу благоустройства дворовых территорий 

в каждом дворе появится спортивная зона в виде площадки для настольного тен-

ниса, футбола, баскетбола или хоккейная калда. С 2012 года организована работа 

100 тренеров по месту жительства.  

В результате активной работы депутатов Думы городского округа Самара 

по избирательным округам к городским физкультурно-массовым мероприятиям 

привлечено 5 450 жителей города Самара. На дворовых спортивных площадках в 

районах прошли соревнования по хоккею, настольному теннису, волейболу и ми-

ни-футболу.  

В 2012 году члены комитета следили за строительством универсальных 

спортивных площадок. На заседаниях комитета обсуждались вопросы строитель-

ства спортивных объектов за счет средств бюджета, а также привлечение бизнес-

структур. За последние два года на территории городского округа Самара появи-

лось 32 новые универсальные спортивные площадки. В 2012 году велась работа 

по строительству и капитальному ремонту 18-ти универсальных спортивных 

площадок. Каждый объект вводился в эксплуатацию с участием депутатов Думы 

городского округа Самара, которые принимали участие не только в открытии 

спортивных площадок, но и в процессе проектирования, согласования и т.д.  

Одно из важных направлений деятельности комитета – развитие культуры 

города. Депутаты на заседаниях обсуждали перспективы развития библиотечной 

сети, организации досуга населения. Большое внимание в своей работе депутаты 

уделяют капитальному и текущему ремонту учреждений культуры, укреплению 

материально-технической базы библиотек, музеев, театров города. На стадии за-

вершения капитальный ремонт учреждений культуры: ДК «Заря», ДК «Чайка», 

кинотеатр «Луч», Самарский центр искусств (ДК «Победа»), ДК Сатурн. В бюд-

жетных инвестициях 2013 года – капитальный ремонт ДК «Пламя» в п. Прибреж-

ный.  

По инициативе членов комитета в план социально-значимых мероприятий 

на 2013 год включены мероприятия по организации и проведению 8 июля Дня 

Петра  и Февро нии («День семьи, любви и верности»), и мероприятия по повыше-

нию правовой культуры жителей городского округа Самара. 

В 2012 году комитет впервые провел заседание по вопросу пространствен-

ного ориентирования инвалидов по зрению с помощью системы спутниковой на-

вигации «Азимут». Суть которого – помочь людям с ограниченными возможно-

стями здоровья без проблем находить необходимые учреждения, остановки 

транспорта, вход в общественный транспорт с помощью смартфона, на котором 

установлен GPS-навигатор. Сейчас в Самаре пять человек уже освоили такую 

программу. Предлагается обучить еще 18 слабовидящих и обеспечить дальнейшее 

распространение этих устройств. На комитете депутаты обсудили перспективы 

реализации на территории городского округа Самара проекта «Говорящий город». 

По рекомендации членов комитета Администрация совестно с Самарской област-

ной организации Всероссийского общества слепых изучила опыт других городов, 

и прорабатывает реализацию данного проекта. В 2013 году на заседании комитета 

планируется рассмотреть вопрос о возможности внедрения проекта «Говорящий 

город» на территории городского округа Самара.  
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Важное место в работе комитета занимает вопрос осуществления контроля 

за ходом выполнения Целевых программ, курируемых комитетом. По всем про-

граммам запланированные мероприятия выполнены в полном объеме, освоение 

денежных средств к концу 2012 года близко к 100 %.  

Комитет по социальным вопросам всегда активно участвует в работе по 

контролю за исполнением городского бюджета. 

 

5.9. Комитет по местному самоуправлению 
 

В 2012 году комитетом проведено – 14 заседаний, на которых рассмотрено 61 

вопрос, из них вынесено на заседание Думы 34.  

В течение года комитет рассматривал вопросы, направленные на развитие 

местного самоуправления в городе. В отчетном периоде проведены публичные 

слушания по вопросу внесения изменений в Устав городского округа Самара Са-

марской области, связанные с изменением федерального законодательства, опре-

делен орган, уполномоченный на предоставление социальных выплат на строи-

тельство или приобретение жилого помещения, внесены изменения в Положение 

о Думе, в части уточнения компетенции Думы и вопросов направления деятель-

ности комитетов, присвоено звание Почетный гражданин кинорежиссеру Э.А. Ря-

занову. 

В целях выяснения фактического положения дел и общественного мнения по 

проблемным вопросам развития местного самоуправления, а также в целях выра-

ботки перспективных направлений развития города, комитетом проведено изуче-

ние мнения жителей через сайт Думы об установлении в городском округе вида 

избирательной системы для выборов депутатов Думы 6 созыва, об изменении 

численности депутатов, об установлении порядка избрания городского Главы, о 

деятельности управляющих организаций, о проблеме бездомных животных, о ме-

рах по борьбе с курением. 

В связи с обращениями председателей ТОС на рабочей группе при комитете 

обсуждались предложения депутатов, Администрации и председателей ТОС по 

изменению порядка организации и осуществления территориального обществен-

ного самоуправления в городе, принятие нового положения планируется в 2013 

году. 

Члены комитета поддержали инициативу жителей города, направленную на 

увековечение памяти и величия подвига Самарцев – тружеников тыла в обеспече-

нии Победы, о присвоении Самаре почетного звания «Политическая, администра-

тивная и хозяйственная столица СССР в 1941 – 1943 гг.», и направили обращение 

о выходе с законодательной инициативой об установлении правовых основ при-

своения городам Российской Федерации почетного звания «Политический, адми-

нистративный и хозяйственный центр СССР в годы Великой Отечественной вой-

ны». Также поддержана инициатива историков Самарской академии государст-

венного и муниципального управления о дате празднования Дня города и в целях 

сохранения исторического, культурного и духовного наследия, и с учетом мнения 

жителей установлен День города – второе воскресенье сентября. 
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Комитет инициировал принятие решения о поощрении Думой организаций 

всех форм собственности и общественных объединений города за признанные 

достижения в различных областях деятельности, способствующие развитию горо-

да, и по рекомендации комитета Почетным знаком награждены – 10 граждан, По-

четной грамотой – 59, Благодарственным письмом – 1789 граждан и 2 обществен-

ные организации. 

 

5.10. Комитет по охране здоровья  
 

В течение 2012 года комитет по охране здоровья Думы городского округа 

Самара осуществлял свою работу по основным направлениям деятельности коми-

тета, а также обсуждал насущные задачи и проблемы системы здравоохранения 

городского округа Самара. 

За 2012 год комитетом проведено 8 заседаний и принято 44 Постановления. 

За 2011 год, по сравнению с 2012 годом, проведено 9 заседаний, 1 из которых 

проведено совместно с комитетом по обеспечению безопасности жизнедеятельно-

сти населения и рациональному природопользованию и комитетом по образова-

нию и науке. Принято 32 Постановления. 

В 2012 году депутаты подвели итоги реализации на территории городского 

округа Самара программы модернизации медучреждений в 2011 году, как в це-

лом, так и отдельно по 3 основным направлениям программы: проведение капи-

тального ремонта, информатизация и приобретение медицинского оборудования.  

Следует отметить, что по предложению членов Комитета составлен пере-

чень не вошедших в Программу модернизации потребностей медицинских учре-

ждений города в приобретении оборудования, технических и информационных 

средств обеспечения функционирования зданий, установлении пожарной сигна-

лизации и счетчиков на водоснабжение. Данная информация позволила опреде-

лить и скорректировать первостепенные задачи по каждому медицинскому учре-

ждению, а также рационально использовать средства городского бюджета в целях 

эффективной реализации мероприятий Программы модернизации. 

В течение 2012 года депутатами осуществлялся непосредственный контроль 

«на местах» за ходом строительных работ и реконструкцией учреждений здраво-

охранения, что позволило оперативно, в рабочем порядке решать возникшие 

сложности.  

Комитет в 2012 году особое внимание уделил внедрению информационного 

ресурса – проекта «электронная регистратура» в лечебных учреждениях города. 

Члены комитета выявили существующие проблемы по внедрению данного проек-

та в медицинских учреждениях города, в том числе, ознакомили представителей 

Департамента здравоохранения с результатами опроса жителей, проведенного 

Думой городского округа Самара на официальном сайте Думы в разделе «Горячая 

линия», и обсудили возникшие сложности применения на практике жителями го-

родского округа системы записи на прием к врачу с помощью сети интернет и 

терминалов электронной регистратуры. По рекомендации депутатов Думы Адми-

нистрацией разработан комплекс мер по устранению возникших сложностей при 

внедрении вышеуказанного проекта.  
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В итоге совместной работы депутатов и Администрации удалось добиться 

установления ежемесячных дополнительных выплат работникам отделения реа-

нимации и интенсивной терапии для новорожденных и недоношенных и отделе-

ния реанимации и интенсивной терапии ММУ «ДГКБ № 1 им. Н.Н. Ивановой», 

работникам муниципальных медицинских учреждений.  

В 2012 году по инициативе комитета направлены обращения в Правитель-

ство Самарской области с просьбой об оказании содействия в проектировании и 

строительстве объектов здравоохранения в 2013 году, согласно разработанному 

Администрацией городского округа Самара «Перспективному плану проектиро-

вания и капитального строительства объектов здравоохранения на территории го-

родского округа Самара на 2012 – 2020 годы». 

В течение отчетного периода на заседаниях комитета неоднократно рас-

сматривались вопросы льготного лекарственного обеспечения граждан. 

Члены комитета поддержали предложение председателя комитета по здра-

воохранению, демографии и социальной политике Г.Д. Светкиной о необходимо-

сти обращения в Правительство области с просьбой рассмотреть возможность ус-

тановления обязательного требования к поставщику льготных медикаментов, – 

создание совместного программного продукта, удовлетворяющего требованиям 

заказчика. 

Большое внимание депутаты уделяют и работе хосписной службы в городе 

Самара. На комитете отмечен высокий процент неукомплектованности медицин-

ским персоналом хосписных отделений.  

Помимо основной деятельности в рамках работы комитета по охране здоро-

вья, члены Комитета принимали участие в работе Комиссий, Советов и рабочих 

групп при Администрации и Думе городского округа Самара. 

В связи с передачей полномочий в сфере здравоохранения городского окру-

га Самара в ведение министерства здравоохранения Самарской области решением 

Думы от 09.11.12 г. № 270 комитет по охране здоровья завершил свою работу.  

 

5.11. Фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

при Думе городского округа Самара 
 

Главной задачей фракции является обеспечение программных установок 

Партии, решений Президента Российской Федерации, а так же выработка консо-

лидированного мнения по вопросам, выносимым на рассмотрение Думы город-

ского округа Самара, отражающих общественно-политические направления жиз-

недеятельности городского округа Самара, а также реализация в правотворческой 

деятельности Думы городского округа Самара.  

Управляющим органом между заседаниями фракции является Совет фрак-

ции, в который входят 5 депутатов. 

В составе фракции 29 депутатов Думы. Информацию о деятельности фрак-

ции, состав, решения фракции можно найти на информационном портале Думы в 

разделе «Депутатские объединения» (www.gordumasamara.ru или гордумасама-

ра.рф). 

http://www.gordumasamara.ru/
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В 2012 году проведено 13 заседаний фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ», рас-

смотрено 36 вопросов: по формированию и исполнению бюджета городского ок-

руга Самара – 56 %; изменениям в Генеральном плане городского округа – 25 %; 

по определению направлений в работе Администрации и развитию городского 

округа – 15 %; о формировании Избирательной комиссии городского округа Са-

мара – 2 %; прочих вопросов – 2 %. 

Особое внимание в 2012 году члены фракции уделили рассмотрению сле-

дующих вопросов: изменения в Генеральный план города, изменения в Правила 

застройки и землепользования, участие в организации избирательной компании 

Президента Российской Федерации и довыборов в Думу городского округа по 35 

округу, определение направлений при формировании бюджета на следующий год, 

изменения в бюджете текущего года, капитальный ремонт жилого фонда, учреж-

дений образования. 

В заседаниях фракции в 2012 году принимали участие Глава городского ок-

руга, его заместители, руководители департаментов, главы районов города. 

Совместно с Администрацией городского округа Самара рассмотрен вопрос 

«О стратегии и выборе приоритетных направлений финансирования при форми-

ровании бюджета городского округа Самара». Мнения членов фракции учтены 

при формировании проекта бюджета на следующий год. 

В 2012 году состоялось заседание с Главами районов города. Результатом 

стало улучшение взаимодействия депутатов Думы по вопросам благоустройства и 

жилищно-коммунального хозяйства, более детальное рассмотрение обращений 

членов фракции, направленных в Администрацию по инициативе жителей. 

По всем вопросам, рассмотренным на заседаниях фракции, направлены ре-

комендации Председателю Думы и в Администрацию. 

По инициативе Председателя Думы на территории городского округа реали-

зован партийные проект «Лето с футбольным мячом». Члены фракции приняли 

активное участие в реализации проекта в избирательных округах. 

В целях пропаганды здорового образа жизни в Самарской области прошла 

спартакиада Самарской Губернской Думы и депутатов представительных органов 

муниципальных образований в Самарской области. 18 депутатов Думы городско-

го округа Самара приняли участие в Спартакиаде, из них 16 – члены фракции 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ». По итогам команда Думы городского округа Самара заняла 

4 общекомандное место. 

По инициативе Председателя Думы 7 ноября в Самаре прошел  Парад памя-

ти – «Запасная Столица». Члены фракции приняли активное участие в организа-

ции мероприятия. 

Члены фракции проявили инициативу и ответственность при принятии ре-

шений за отчетный период. Деятельность фракции направлена на решение про-

граммных заявлений партии «Единая Россия». Для того чтобы воплотить в реаль-

ность то, что было обещано, необходимо постоянное совершенствование норма-

тивно-правовой базы. Принятие решений направлено на решение программных 

обещаний Партии, реализацию послания Президента Российской Федерации, на 

улучшение уровня жизни горожан.  
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5.12. Общественный совет при Думе 

городского округа Самара V Созыва 
 

Основной задачей Общественного совета при Думе городского округа Са-

мара является консолидация усилий общественных и негосударственных неком-

мерческих организаций в обеспечении эффективного и конструктивного диалога с 

органами власти по созданию благоприятных условий для повышения качества 

жизни горожан, выработке и реализации механизмов и форм гражданского уча-

стия в процессе формирования и осуществления социально-экономической поли-

тики, реализации демократических принципов развития гражданского общества в 

городе.  

Общественный совет на сегодняшний день включает в себя 44 обществен-

ные некоммерческие организации различных социальных групп. 

В 2012 году состоялось 18 заседаний, принято 61 Решение, в 2011 – 17 засе-

даний, 58 Решений.  

Из рассмотренных вопросов 50 % относится к вопросам социального харак-

тера, 17 % – вопросы местного самоуправления, 10 % – вопросы благоустройства. 

Большое значение Общественный совет уделил рассмотрению обращений жите-

лей – 8 %, в основном это вопросы сохранения культурного наследия, самобытно-

сти Самары.  

По результатам рассмотрения вопросов на Общественном совете приняты 

рекомендации Думе и Администрации об оказании содействия в укреплении ма-

териально-технической базы дошкольных образовательных учреждений, которые 

работают с детьми, имеющими нарушения слуха и речи, предложения о введении 

запрета на продажу алкогольной продукции 1 сентября (День знаний), 1 июня 

(День защиты детей) и в дни последнего звонка и выпускного вечера в образова-

тельных учреждениях, о благоустройстве города, о реконструкции автомобиль-

ных дорог, об установке и восстановлении мемориальных памятных надписей. 

В целях привлечения населения к решению важнейших социальных и эко-

номических вопросов местного значения, доведения до сведения органов местно-

го самоуправления общественного мнения населения, созданию комфортных ус-

ловий проживания жителей и устойчивого социально-экономического развития и 

в рамках соглашения о взаимодействии Думы и Общественной палаты при Главе 

города проведены совместные заседания по наиболее значимым для жителей го-

рода вопросам, выработаны совместные рекомендации о путях их решения.  

Общественный совет принял активное участие в стратегических сессиях по 

формированию одного из самых важных для города документов «Стратегии-

2025», в рамках которых обсуждались настоящее Самары, факторы ее развития, 

развитие промышленности, предпринимательства и туристской инфраструктуры, 

отдельное внимание уделялось работе над Концепцией развития парков, которая 

предполагает в ближайшее время увеличение озелененных территорий, более 

равномерное их распределение по городу и повышение уровня их благоустройст-

ва. 
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Обеспокоенные сложным положением с жилищным фондом в городе члены 

Общественного совета предложили Администрации провести полную инвентари-

зацию ветхих зданий, особо обратив внимание на памятники культурного насле-

дия. В результате проведенной работы Администрацией принято решение провес-

ти эксперимент по архитектурно-инфраструктурной и социокультурной ренова-

ции территории в исторической части города. В качестве пилотного проекта бес-

конфликтной реновации выбран 79 квартал, расположенный на территории Ле-

нинского района. Общественники стали первыми, кто оценил проект, который 

полностью ими поддержан и рекомендован к рассмотрению депутатами Думы.  

В целях привлечения общественного внимания к деятельности и заслугам 

отдельных граждан, а также общественных и некоммерческих организаций, реа-

лизующих на территории городского округа Самара социально-значимые проек-

ты, Общественный совет в 2012 году провел конкурс общественных инициатив 

«Общественное признание». По 11-ти номинациям конкурса подана 81 заявка, за 

участников проголосовало 23 369 жителей города. По итогам конкурса издан ин-

формационный сборник с информацией о лауреатах и участниках конкурса. 

Общественный совет принял участие во II областном конкурсе «Лучший 

общественный совет при органах местного самоуправления муниципальных обра-

зований в Самарской области 2011 года», в котором занял второе место в номина-

ции «Лучший общественный совет при представительном органе местного само-

управления городского округа Самара». 

 

5.13. Общественный молодежный парламент 

при Думе городского округа Самара  
 

Основная задача Общественного молодежного парламента – представление 

интересов молодежи в органах местного самоуправления городского округа Са-

мара, развитие молодежных движений и привлечение к решению вопросов мест-

ного самоуправления. 

За отчетный период проведено 11 заседаний, на которых рассмотрено По-

слание Президента Российской Федерации Федеральному Собранию, и с учетом 

выработанных рекомендаций скорректирован план работы, а также вопросы пат-

риотического воспитания молодежи, привлекательности города, поддержки моло-

дых предпринимателей, развития массового спорта в молодежной среде, занято-

сти молодежи, о ситуации с граффити в городе.  

Выработанные предложения направлены Председателю Думы и в Админи-

страцию города для совместного их обсуждения и решения на заседаниях комите-

тов, рабочих групп, круглых столов.  

С целью заинтересованности в реализации проектов молодых предпринима-

телей и в соответствии с соглашением между Думой, Молодежным парламентом, 

Самарским бизнес-инкубатором и реготделением «Ассоциации молодых пред-

принимателей России» проведен конкурс бизнес-идей, в котором приняли участие 

более 80 конкурсантов и в составе жюри более 10 представителей бизнеса города. 

По итогам направлены рекомендательные письма в профильные департаменты, в 

бизнес структуры, продолжается работа по воплощению проектов финалистов.   
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По инициативе представителей волонтерских движений и в целях реализа-

ции рекомендаций «круглого стола» при молодежном парламенте создана рабочая 

группа, которая разработала положение о Школе волонтеров, на основе которого 

работает школа волонтера, в которой проходят подготовку около 30 человек, по 

результатам работы школы в 2013 году планируется проведение конкурса волон-

терских проектов. 

Члены Молодежного парламента участвовали в общегородском субботнике 

по благоустройству территории Самарского молодежного пансионата для инва-

лидов, в уборке береговых территорий и островов, в оказании помощи маломо-

бильным жителям города, создании аллеи молодежи в одном из скверов города, в 

организации проекта «Лето с футбольным мячом», в котором приняли участие 

более 15000 школьников. 

В целях пропаганды здорового образа жизни, среди молодежи проведены 

летние соревнования на самарской набережной, в которых приняли участие более 

150 человек. Участники получили призы с символикой Думы городского округа 

Самара. Во время проведения благотворительной акции «Неделя добра» Моло-

дежный парламент посетил 6 детских учреждений. 

Члены Молодежного парламента города Василенко Сергей Сергеевич, Де-

ревянко Константин Николаевич, Ромаданова Ирина Ивановна вошли в состав 

Молодежного парламента при Самарской Губернской Думе. Налажено тесное 

взаимодействие Молодежных парламентов города и области. За отчетный период 

члены Молодежного парламента города принимали участие в заседаниях Моло-

дежного парламента при Губернской Думе, совместно обсуждали проекты феде-

ральных и региональных законов, в том числе «О защите здоровья населения Са-

марской области от последствий курения табака», программу «Молодой семье – 

доступное жилье» на 2009 – 2015 годы. 

Молодежный парламент активно взаимодействует с молодежными совеща-

тельными структурами муниципальных образований.  

Подводя итог работы Молодежного парламента за отчетный период, можно 

сказать, что современная молодежь готова работать в интересах жителей города.  

Итогом этого стало II место, завоеванное на II областном конкурсе «Луч-

ший общественный Молодежный Парламент при органах местного самоуправле-

ния муниципальных образований в Самарской области 2011 года». 

 

5.14. Экспертная рабочая группа по общественной экспертизе 

при Думе городского округа Самара 
 

Экспертная рабочая группа по общественной экспертизе (далее – экспертная 

группа) создана Распоряжением Председателя Думы городского округа Самара 

(Распоряжение № 01/140-П от 30.05.2011 г.), в состав которой вошли члены Об-

щественного совета, члены Общественного молодежного парламента при Думе 

городского округа Самара, а так же сотрудники аппарата Думы.  



37 

За отчетный период состоялось 9 заседаний экспертной группы, по резуль-

татам которых подготовлены экспертные заключения по 11 нормативным право-

вым актам. Из рассмотренных вопросов 73 % относятся к социальным вопросам, 

27 % к вопросам коммунального хозяйства и ЖКХ.   

Вопрос привлечения граждан к участию в охране общественного порядка 

является насущным для города. Результатом общей работы членов экспертной 

группы и профильного комитета Думы стало выделение субсидий НКО на охрану 

общественного порядка на территории городского округа Самара в сумме 

6 000,0 тыс. рублей. 

Экспертная группа провела экспертизу системы показателей и положения о 

проведении конкурса на предмет полноты и точности при проведении оценки 

деятельности территориальных органов Администрации. В результате рекомен-

даций экспертной группы Администрация дополнила систему показателей обще-

ственно важными показателями, уточнила и расширила систему оценки. 

Члены экспертной группы обсудили проект ФЗ «О внесении изменений в 

Жилищный кодекс Российской Федерации» и пришли к общему мнению, что 

данный законопроект следует доработать и предоставить право ТСЖ, ЖК и ЖСК 

на добровольной основе входить в состав СРО. Все предложения и замечания по 

законопроекту экспертной группы направлены в адрес депутатов и рассмотрены 

на Думских слушаниях, по итогам которых направлены рекомендации в Государ-

ственную Думы РФ. 

За 2012 год по итогам заседаний экспертной группы 3 заключения направ-

лены в Самарскую Губернскую Думу, 6 заключений направлены в адрес Предсе-

дателя Думы городского округа Самара, 2 заключения направлены в Админист-

рацию городского округа Самара для решения актуальных вопросов в интересах 

жителей города. 

 

5.15. Работа с корреспонденцией и обращениями граждан 
 

Прием корреспонденции организован в основном здании Думы, в общест-

венных приемных депутатов в письменной и устной форме, а также по почте и на 

электронный адрес Думы.  

Учет поступающих, создаваемых и отправляемых документов  Думы ведет-

ся в автоматизированном электронном режиме системы «DIRECTUM Lite», дан-

ная система позволяет вести контроль и своевременно информировать исполните-

лей о сроках исполнения документов. 

Работа с входящей корреспонденцией за 2012 год отображена на рис.1 и 2. 
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Рис.1 Распределение входящей корреспонденцией за 2012 год  

по адресатам (16005) 

 

 
 

Рис.2 Распределение входящей корреспонденции  

по структурным подразделениям аппарата Думы 
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За отчетный период обработано 16005 единиц письменной входящей кор-

респонденции, что на 2954 единицы (16 %) меньше по сравнению с 2011 годом. 

Увеличилось количество корреспонденции, поступившей в адрес Председателя 

Думы на 27 %. 

Из 9149 единиц входящей корреспонденции, поступившей в аппарат, по-

ставлено на контроль и направлено в структурные подразделения для исполнения 

7130 резолюций (78 %).  

Анализ диаграмм показал среднюю нагрузку на 1 сотрудника, в среднем на 

одного помощника депутата приходится 98 единиц входящей корреспонденции в 

год, а на сотрудника организационно-информационного управления – 420. 

Распределение входящей корреспонденции по тематике отображено на 

рис. 3. 

Из диаграммы видно, что наибольшее количество корреспонденции поступи-

ло по вопросам жилищно-коммунального хозяйства 24 % (состояние жилищного 

фонда, сроки и качество проведения капитального ремонта), и благоустройства 

территорий 10 % (ликвидация несанкционированных свалок, установка контей-

нерных площадок, содержание придомовых территорий). 

Данные вопросы являлись приоритетными и в 2011 году – 21 % и 11 % соот-

ветственно. 

 

VI. Аппарат Думы 
 

Правовое, организационное, информационное, финансовое и материально-

техническое обеспечение деятельности Думы осуществляется аппаратом Думы 

под руководством руководителя аппарата Думы.  

Одной из основных функций аппарата Думы является подготовка заседаний 

Думы, ее постоянных комитетов. Работа ведется в тесном взаимодействии с депу-

татским корпусом и Администрацией города в соответствии с планами работы 

Думы и постоянных комитетов. За отчетный период специалисты аппарата обес-

печили подготовку и проведение 240 мероприятий в Думе (заседаний Думы, Со-

вета Думы, комитетов, рабочих групп и семинаров). 

Специалисты аппарата реализуя ежемесячные планы и мероприятия Думы 

работают над улучшением эффективности своей деятельности, повышением 

квалификации. 

С целью изучения опыта работы специалисты приняли участие в 29 

мероприятиях Губернской Думы, подготовили 18 рефератов по направлениям 

деятельности органов местного самоуправления. 

За очетный период 27 сотрудников прошли обучение по повышению 

квалификации, 2 сотрудника получили высшее образование, 1 сотрудник получил 

второе высшее образование, 3 получают второе высшее образование, 123 

сотрудника получили материальное и моральное поощрение.  

Важным направлением в работе аппарата – мониторинг законодательства 

всех уровней. Правовое управление и управлением по бюджету, налогам и 

вопросам социально-экономического развития муниципалитета ежемесячно 
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готовят обзоры законодательства, на основании которых разрабатываются 

проекты нормативных правовых актов (НПА) на перспективу. 

В 2012 году проведена экспертиза за более чем 100 НПА Администрации на 

соответствие их федеральному законодательству, в том числе на наличие 

корупциогенных факторов. 

Важным в работе аппарата является информационно-аналитическая 

деятельность: создание информационных ресурсов, подготовка аналитических 

материалов, работа и обновление сайта Думы, информация о деятельности Думы 

и работе депутатов в округах. Это позволяло регулярно информировать избирате-

лей о работе Думы городского округа Самара, о принятых решениях и инициати-

вах, своевременно давать комментарии и разъяснения по актуальным темам по-

средством популярных и рейтинговых программ.  

Организован выпуск 9-ти вестников Думы городского округа Самара, 33-х 

информационных сборников, 79-ти фотовыставок о работе депутатов. 

В 2012 году разработан и внедрен новый дизайн официального сайта Думы.  

Установлено программное обеспечение, способное реализовать современ-

ные принципы и механизмы представления и отображения информации на сайте.  

Начали функционировать новые сервисы сайта – почтовая подписка и rss-

подписка, позволяющие получать информацию о работе Думы не заходя на сайт. 

Подписались на новости сайта Думы свыше 150 человек. 

Увеличены возможности обратной связи с жителями города, на сайте по-

стоянно размещаются вопросы для обсуждения и опросы по актуальным пробле-

мам города. Для увеличения целевой, тематически заинтересованной аудитории 

на новостном портале 63.ru размещался баннер для ознакомления жителей и 

просьбой присылать свои предложения, комментарии. 

Сайт трижды принимал участие в областном конкурсе на лучший Интернет-

сайт представительных органов муниципальных образований в Самарской облас-

ти, а в 2012 году стал победителем конкурса в номинации «Лучший сайт Думы 

городского округа Самарской области». 

В целях надлежащего технического обслуживания введена в эксплуатацию 

новая конференц-система в зале заседаний, обеспечивающая необходимый уро-

вень и чистоту звука при проведении мероприятий. Завершено оснащение совре-

менной компьютерной и множительной техникой общественных приемных депу-

татов.  

С марта 2012 года доступ в сеть интернет Думе городского округа Самара 

предоставляется по оптоволоконным линиям связи. За отчетные период сектор 

канцелярия переведен на систему электронного взаимодействия «Directum» и 

систему контроля за сроками исполнения входящей корреспонденции, которая 

обеспечивается программой документаоборота «DIRECTUM Lite» и направленна 

на контроль исполнительской дисциплины, как сотрудников аппарата, так и по-

мощников депутатов. 

Финансовое и материально-технического обеспечение деятельности Думы 

строится на принципе рационального использования средств, выделяемых из 

городского бюджета. 
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Ежемесячно проводится анализ сметы расходов на содержание Думы по 

статьям расходов и кодам экономической классификации.  

В течение отчетного периода структурными подразделениями аппарата Ду-

мы заключено 37 муниципальных контрактов. Кроме того на обеспечение дея-

тельности Думы на 2012 год заключено 317 договоров – хозяйственного ведения, 

технического обслуживания, коммунальных услуг, телефонной связи, транспорт-

ного обеспечения. 

Выполнены мероприятия по улучшению условий охраны труда. Проведены: 

противогриппозная вакцинация, диспансеризация муниципальных служащих, пе-

риодический медицинский осмотр, организовано обучение и аттестация сотруд-

ников Думы по электробезопасности, выполнены мероприятия по противопожар-

ной безопасности.  

 

VII. Основные задачи на 2013 год 
 

В работе Администрации и Думы на 2013 год останется приоритетом сфера 

благоустройства и ремонт дорог, капительный ремонт жилого фонда, выполнение 

поручения Губернатора об обеспечении детей в возрасте от 3 до 7 лет местами в 

детских садах.  

В нормотворческой деятельности Думы планируется принятие новых 

Правил землепользования и застройки, порядка правотворческой инициативы 

граждан, порядка изменения назначения муниципального имущества в целях 

образования, воспитания, развития и отдыха детей, корректировка Генерального 

плана.  
С привлечением средств вышестоящих бюджетов, выделяемых городу в 

форме бюджетного кредита, будет продолжаться реконструкция Линдовской 

водопроводной насосной станции со вспомогательными зданиями и 

сооружениями, набережной реки Волги. 

В рамках областной целевой программы «Самаре – столичный облик» 

планируется ремонт фасадов более 2 тыс. зданий вдоль магистральных улиц 

города по «гостевым маршрутам», которые должны приобрести «европейский» 

вид, строительство новых дорог и транспортных развязок, строительство 

ливневой канализации, реализация мероприятий по комплексному 

благоустройству парков и скверов. В планах до 2015 года проведение 

реконструкции территории набережной реки Волги городского округа Самара (1 и 

3 очереди).  

В 2013 году продолжится реализация городской программы по развитию 

застроенных территорий, предусматривающая ликвидацию ветхого и аварийного 

фонда, освобождение площадок для перспективного строительства. 

В новых микрорайонах «Крутые ключи» и «Волгарь» в 2013 году 

планируется продолжить благоустройство территорий и развитие 

инфраструктуры, также начато строительство нового микрорайона на 80 тыс. 

жителей – «Южный город». Социально-значимый проект рассчитан до 2032 года. 

Продолжится работа по ремонту жилого фонда, муниципальных 

образовательных учреждений, демонтажу несанкционированных и не 
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стационарных объектов потребительского рынка, развитию транспортной 

инфраструктуры и обновлению пассажирского подвижного состава. 

Депутаты не оставят без контроля вопросы по увеличению доходной части 

бюджета, исполнения целевых программ, развития малого и среднего бизнеса, 

благоустройства и озеленения территорий. 

В планах 2013 года – проведение мероприятий с привлечением жителей 

города, общественных организаций, изучение проблемных вопросов, привлечение 

городского сообщества к всестороннему обсуждению развития зон отдыха, 

парков, проекта Правил землепользования и застройки, повышение заработной 

платы работникам образования, развитие туристического направления, 

содержание 23-х больших и малых водоемов г. Самары, исполнение целевой 

программы «Двор, в котором мы живем», наведение общественного порядка. 


